

Government Law No. 59 is amended to read, in part, as follows: "shall report this fact in writing to the Central Filing Agency on or before 15 August 1948."

## ARTICLE II

This Amendment becomes effective in Bavaria, Bremen, Hesse and Wuerttemberg-Baden on 15 May 1948.

BY ORDER OF MILITARY GOVERNMENT

\*) Issue G, page 20

MILITARY GOVERNMENT — GERMANY  
UNITED STATES AREA OF CONTROL

# REGULATION NO. 3 UNDER MILITARY GOVERNMENT LAW NO. 59\*)

and Appointment Thereunder

**Designation of Successor Organizations Pursuant to Military Government Law No. 59 and Appointment of a Successor Organization to Claim Jewish Property**

### Regulation

Pursuant to Article 13 of Military Government Law No. 59, the following Regulation on the Designation of Successor Organizations is hereby issued:

1. A non-profit or charitable organization desiring to be appointed as a successor organization under Military Government Law No. 59, may apply in writing to the Office of Military Government for Germany (U. S.) for such appointment. Such application shall set forth in detail all information concerning the structure, purpose and functions of the applicant organization and should be accompanied by all relevant documents, such as articles of incorporation and by-laws. Additional information may be required.

2. Such organization must be representative of the entire group or class which it is to be authorized to represent.

3. Upon appointment, a successor organization must use its assets for the general benefit of the members of the group or class which it represents or for such other non-profit or charitable purposes as may be approved by Military Government.

4. The rights and obligations of such organizations shall be set forth in the appointment.

### Appointment Under Foregoing Regulation

#### I. Designation of Successor Organization for Jewish Property

The Jewish Restitution Successor Organization, a charitable organization, incorporated under the laws of the State of New York, United States of America (hereinafter referred to as JRSO) having applied for appointment as a successor organization and having qualified pursuant to the above regulation issued under Article 13 of Military Government Law No. 59, is hereby appointed as the successor organization authorized to claim Jewish property, as hereinafter defined, pursuant to the terms of Articles 8, 9, 10 and 11 of Military Government Law No. 59.

#### II. Definition of Jewish Property

1. Jewish property is defined as the property, rights and interests of Jewish individuals and of Jewish organizations.

2. A person shall be considered to be a Jewish individual if between 30 January 1933 and 8 May 1945 he was:

a. Subjected to persecutory measures on the grounds that he was a Jew, or

\*) Issue G, pages 1-25

regierung wird wie folgt teilweise geändert: „muß dies schriftlich dem Zentralanmeldeamt bis zum 15. August 1948 anzeigen.“

## ARTIKEL II

Diese Änderung tritt in Bayern, Bremen, Hessen und Württemberg-Baden am 15. Mai 1948 in Kraft.

IM AUFTRAGE DER MILITÄRREGIERUNG

\*) Ausgabe G, Seite 20

MILITÄRREGIERUNG — DEUTSCHLAND  
AMERIKANISCHES KONTROLLGEBIET

# AUSFÜHRUNGSVERORDNUNG NR. 3 ZUM GESETZ NR. 59\*) DER MILITÄRREGIERUNG

und Bestimmung einer jüdischen

**Rückerstattungs-Nachfolgeorganisation für die Geltendmachung jüdischen Vermögens gemäß dem Gesetz Nr. 59 der Militärregierung**

### Ausführungsverordnung

Gemäß Artikel 13 des Gesetzes Nr. 59 der Militärregierung wird hiermit die nachfolgende Ausführungsverordnung für die Bestimmung von Nachfolgeorganisationen erlassen:

1. Eine nicht auf Gewinn gerichtete oder gemeinnützige Organisation, welche auf Grund des Gesetzes Nr. 59 der Militärregierung als Nachfolgeorganisation anerkannt zu werden wünscht, kann bei der amerikanischen Militärregierung für Deutschland einen schriftlichen Antrag auf eine solche Bestimmung stellen. Ein solches Gesuch muß genaue Einzelheiten über den Aufbau, Zweck und die Funktionen der Organisation enthalten; alle wesentlichen Unterlagen, die sich auf den Antrag beziehen, wie Gesellschaftsverträge und -satzungen der antragstellenden Organisation, müssen dem Antrag beigelegt werden. Zusätzliche Angaben können verlangt werden.

2. Eine solche Organisation muß die Stellung eines Vertreters der gesamten Gruppe oder Klasse haben, welche sie zu vertreten bevollmächtigt ist.

3. Nach erfolgter Bestimmung als Nachfolgeorganisation muß dieselbe ihr Vermögen zum Wohle aller Mitglieder der Gruppe oder Klasse, welche sie vertritt, oder für nicht auf Gewinn gerichtete oder wohltätige Zwecke verwenden, die von der Militärregierung genehmigt werden.

4. Die Rechte und die Verpflichtungen einer solchen Organisation werden in der Bestimmung als Nachfolgeorganisation festgelegt.

### Bestimmung als Nachfolgeorganisation auf Grund vorstehender Ausführungsverordnung

#### I. Bestellung der Nachfolgeorganisation für jüdisches Vermögen

Die jüdische Rückerstattungs-Nachfolgeorganisation, eine Wohltätigkeitsorganisation, errichtet auf Grund der Gesetze des Staates New York, U. S. A., im folgenden JRSO genannt, wird, nachdem sie um Bestimmung als Nachfolgeorganisation nachgesucht hat und auf Grund der oben erwähnten Ausführungsverordnung zu Artikel 13 des Gesetzes Nr. 59 der Militärregierung anerkannt worden ist, hiermit als Nachfolgeorganisation bestimmt, die berechtigt ist, Anspruch auf jüdisches Vermögen nach Maßgabe der Artikel 8, 9, 10 und 11 des Gesetzes Nr. 59 der Militärregierung zu erheben.

#### II. Begriff „jüdisches Vermögen“

1. Als jüdisches Vermögen gilt das Vermögen, die Rechte und Interessen jüdischer Personen oder jüdischer Organisationen.

2. Eine Person gilt als jüdisch, wenn sie zwischen dem 30. Januar 1933 und dem 8. Mai 1945

a. Verfolgungsmaßnahmen aus dem Grunde, daß sie jüdisch war, ausgesetzt war; oder

\*) Ausgabe G, Seite 1-25

b. Of the Jewish race or religion, or

c. A member of a class of persons which was to be eliminated from the cultural and economic life of Germany by measures taken by the state or the NSDAP on the grounds of the Jewish race or religion of the members of that class;

provided however that if there is evidence tending to indicate that the person involved changed his affiliation from the Jewish religion to another religion prior to the date of his death, or that he was not actually of the Jewish race or religion, the restitution authority may make a finding that such individual was not a Jewish individual after conducting such investigation as it deems appropriate to enable it to determine the facts.

3. An organization shall be considered a Jewish organization:

a. If its members professed to worship pursuant to the Jewish faith and had organized for that purpose or if it was under the administration of the Jewish community; or

b. If it was maintained out of Jewish community funds; or

c. If Jewish race or religion was a requirement of membership; or

d. If the organization was dissolved or forced to dissolve because the overwhelming majority of the members were Jewish individuals.

4. Any dispute as to the right of the successor organization to claim property under the Law shall be determined by the Restitution Chamber whose decision shall be subject to appeal and review in the same manner as in other cases.

### III. Status, Powers, and Obligations of the JRSO

1. JRSO shall carry out its activities in the U. S. Zone of Germany in accordance with the conditions and limitations imposed by Military Government and by its certificate of incorporation and by-laws. JRSO shall be operated as a non-profit organization; it shall have the same tax exemptions as a gemeinnützige Organisation has under German Law. The operations of JRSO and its representatives shall, except as specifically exempted in writing by OMGUS, be subject to all Control Council and Military Government legislation, military regulations and applicable German laws.

2. JRSO shall, with the approval of OMGUS and before 31 December 1948, establish in the U. S. Zone, under German law one or more legal entities having the status of charitable organizations. JRSO shall, within thirty (30) days after acquisition of real property pursuant to Military Government Law No. 59, transfer title thereof to such entity or entities. For the purposes of this paragraph, personal property essential to the operation of real property shall be deemed to be part of the real property. JRSO shall, within sixty (60) days after acquiring any other property, pursuant to Military Government Law No. 59, either apply to OMGUS for a license to export or remit to a foreign country, or transfer such property to the entity or entities established pursuant to this paragraph. Upon denial of an application for such a license, the property involved shall, within thirty (30) days after receipt of notice of such denial, be transferred to the entity or entities established pursuant to this paragraph. Such entity or entities shall hold, administer, or sell the property transferred to it by JRSO for the purpose and subject to limitations set forth in the authorization issued by OMGUS for the establishment of such entity or entities. Title to any property held by such entity or entities may be re-transferred to the JRSO, if specifically authorized

b. weil sie der jüdischen Rasse oder Religion angehörte; oder

c. weil sie Angehörige eines Personenkreises war, welcher aus dem kulturellen und wirtschaftlichen Leben Deutschlands durch Maßnahmen des Staates oder der NSDAP aus dem Grunde ausgeschlossen werden sollte, daß Mitglieder dieses Kreises der jüdischen Rasse oder Religion angehörten.

In den Fällen jedoch, in denen Anzeichen dafür vorhanden sind, daß die betreffende Person ihre Zugehörigkeit zur jüdischen Religion zu Gunsten einer anderen Religion vor ihrem Tode aufgegeben hat oder daß sie tatsächlich nicht zur jüdischen Rasse oder Religion gehörte, kann die Rück erstattungsbehörde nach Anstellung einer Untersuchung, wie sie sie für notwendig erachtet, um die tatsächlichen Verhältnisse festzustellen, eine Entscheidung dahin treffen, daß eine solche Person nicht-jüdisch war.

3. Eine Organisation wird als jüdische Organisation betrachtet,

a. wenn ihre Mitglieder sich zum jüdischen Glauben bekannt oder sich zu diesem Zweck zusammengeschlossen haben oder wenn die Organisation der Verwaltung der jüdischen Gemeinde unterstand; oder

b. wenn sie von Geldern der jüdischen Gemeinde unterhalten wurde; oder

c. wenn die Zugehörigkeit zur jüdischen Rasse oder Religion Bedingung für die Mitgliedschaft war; oder

d. wenn die Organisation wegen überwiegender Mehrheit jüdischer Mitglieder aufgelöst wurde oder sich aufzulösen gezwungen wurde.

4. Meinungsverschiedenheiten bezüglich des Rechtes der Nachfolge-Organisation, auf Grund des Gesetzes Vermögensgegenstände zu beanspruchen, werden durch die Rück erstattungskammer entschieden, deren Beschluß der Berufung und der Nachprüfung wie in anderen Fällen unterliegt.

### III. Stellung, Rechte und Pflichten der jüdischen Rück erstattungs-Nachfolgeorganisation (JRSO)

1. Die JRSO übt ihre Tätigkeit in der amerikanischen Besatzungszone Deutschlands gemäß den Bedingungen und Beschränkungen aus, die ihr von der Militärregierung sowie durch die Gründungsurkunde und Satzungen auferlegt sind. JRSO ist als eine nicht auf Gewinn gerichtete Organisation tätig; sie genießt dieselben Steuerbefreiungen, wie sie andere gemeinnützige Organisationen nach deutschem Recht besitzen. Außer in Fällen, wo besondere schriftliche Ausnahmen seitens des Amtes der amerikanischen Militärregierung gemacht sind, unterstehen die JRSO und ihre Vertreter allen Gesetzen des Kontrollrates und der Militärregierung, sowie militärischen Vorschriften und den anwendbaren deutschen Gesetzen.

2. Die JRSO wird mit Genehmigung des Amtes der amerikanischen Militärregierung vor dem 31. Dezember 1948 eine oder mehrere juristische Personen nach deutschem Recht in der U.S. Zone gründen, die die Stellung von gemeinnützigen Organisationen haben. Die JRSO überträgt innerhalb von 30 Tagen nach der Erwerbung von Grundstücken auf Grund des Gesetzes Nr. 59 der Militärregierung dieses Eigentum auf diese juristische Person oder Personen. Im Sinne dieses Artikels wird bewegliches Vermögen, welches für die Verwaltung des Grundstückes wesentlich ist, als Zubehör des Grundstückes angesehen. Die JRSO sucht innerhalb von 60 Tagen nach der Erwerbung anderen Vermögens auf Grund des Gesetzes Nr. 59 der Militärregierung entweder bei dem Amte der amerikanischen Militärregierung um eine Genehmigung zur Ausfuhr oder zur Versendung desselben ins Ausland nach oder überträgt dieses Vermögen der juristischen Person oder den juristischen Personen, die auf Grund dieses Artikels errichtet worden sind. Falls eine solche Genehmigung versagt wird, wird das betreffende Vermögen innerhalb von 30 Tagen nach erfolgter Genehmungsverweigerung auf die juristische Person oder Personen übertragen, die auf Grund dieses Artikels errichtet worden sind. Diese juristische Person oder Personen betreiben oder verwalten das auf sie von der JRSO übertragene Vermögen oder verkaufen es zu Zwecken und unter den Beschränkungen, welche in der Genehmigung des Amtes der amerikanischen Militärregierung zur Errichtung solcher

in writing by OMGUS. The provisions of Article 91 of Military Government Law No. 59 are applicable to transfers made pursuant hereto.

3. JRSO and its authorized representatives shall have all rights possessed by German entities and individuals, with respect to the inspection of property and records; in addition, OMGUS upon request of JRSO will authorize, in writing, JRSO and its authorized representatives to inspect such property and records and extract information from such other documents and records held by Military Government or German Governmental authorities or German persons, individuals or corporations, as OMGUS determines to be relevant to the proper performance of the functions of JRSO.

4. The JRSO and the German entities established pursuant to paragraph 2 of this Article, shall make monthly reports to OMGUS on their operations, and such special reports as are at any time required by OMGUS. The form of such report and the nature of the information to be submitted therein shall be determined by OMGUS.

5. OMGUS reserves the right to, at any time, impose other limitations and restrictions on the JRSO and its representatives or revoke the authority granted hereunder for cause.

6. The furnishing of logistic support to the JRSO and its personnel by the occupation authority will be the subject of a separate agreement between EUCOM and the JRSO.

#### IV. Effective Date

This Regulation and Appointment shall become effective in Bavaria, Hesse, Wuerttemberg-Baden and Bremen on 23 June 1948.

BY ORDER OF MILITARY GOVERNMENT

MILITARY GOVERNMENT — GERMANY  
UNITED STATES AREA OF CONTROL

## REGULATION NO. 4

under Military Government Law No. 2,\*)

as Amended

1. Pursuant to the provisions of Section 10 of Military Government Law No. 2, as amended, a General Authorization is hereby granted by Military Government to the German courts to assert and exercise jurisdiction in any case for a claim of money against a German government (Land or any political sub-division thereof) or any legal entity existing under public law, provided that:

a. the claim arose and became due after 8 May 1945; and

b. the claim does not involve, directly or indirectly, the Allied Forces, including Military Government or any action taken or Order issued by them; and

c. the claim does not involve, directly or indirectly, any liability of or claim against the German Reich, including pensions, emoluments or benefit of any kind, except such

\*) Issue A, page 7

juristischen Person oder Personen enthalten sind, Eigentum dieser juristischen Person oder Personen jeder Art kann auf die JRSO rückübertragen werden, wenn dazu eine besondere schriftliche Genehmigung des Amtes der amerikanischen Militärregierung vorliegt. Die Bestimmungen des Artikels 91 des Gesetzes Nr. 59 der Militärregierung finden Anwendung auf Übertragungen, welche nach Maßgabe dieser Vorschriften vorgenommen werden.

3. JRSO und ihre bevollmächtigten Vertreter genießen alle Rechte, die deutschen juristischen Personen und Einzelpersonen in bezug auf die Besichtigung von Vermögen und Einsichtnahme in Unterlagen zukommen; ferner wird das Amt der amerikanischen Militärregierung, soweit es dies für die sachgemäße Ausübung der Tätigkeit der JRSO für notwendig hält, auf Antrag der JRSO diese und ihre bevollmächtigten Vertreter schriftlich ermächtigen, Vermögen zu besichtigen und in Unterlagen Einsicht zu nehmen oder sich über den Inhalt von solchen Dokumenten und Unterlagen zu informieren, die sich in Händen der Militärregierung, deutscher Regierungsbehörden, deutscher Einzelpersonen oder deutscher Gesellschaften befinden.

4. Die JRSO und die deutschen juristischen Personen, welche gemäß Paragraph 2 dieses Artikels gegründet worden sind, liefern dem Amte der amerikanischen Militärregierung monatliche Berichte über ihre Tätigkeit, außerdem Sonderberichte, wann immer dies von dem Amte der amerikanischen Militärregierung verlangt wird. Die Form dieser Berichte sowie ihr Inhalt werden von dem Amte der amerikanischen Militärregierung bestimmt.

5. Das Amt der amerikanischen Militärregierung behält sich das Recht vor, der JRSO und ihren Vertretern jederzeit weitere Auflagen und Beschränkungen aufzuerlegen oder die hiermit erteilte Ermächtigung aus wichtigem Grunde zu widerrufen.

6. Die Bereitstellung von Transport, Unterbringung, Verpflegung und dergleichen mehr durch die Besetzungsbehörde für die JRSO und ihr Personal wird den Gegenstand eines besonderen Übereinkommens zwischen EUCOM und der JRSO bilden.

#### IV. Inkrafttreten

Diese Ausführungsverordnung und Bestimmung als Nachfolgeorganisation tritt am 23. Juni 1948 in Bayern, Bremen, Hessen und Württemberg-Baden in Kraft.

IM AUFTRAGE DER MILITÄRREGIERUNG

MILITÄRREGIERUNG — DEUTSCHLAND  
AMERIKANISCHES KONTROLLGEBIET

## AUSFÜHRUNGSVERORDNUNG

NR. 4

zum Militärregierungsgesetz Nr. 2\*)

(geänderte Fassung)

1. Gemäß den Bestimmungen des Gesetzes Nr. 2 der Militärregierung (geänderte Fassung) Paragraph 10 wird hiermit durch die Militärregierung den deutschen Gerichten die allgemeine Ermächtigung erteilt, sich in allen Sachen betreffend Geldansprüche gegen eine deutsche Regierung, gegen ein deutsches Land oder gegen eine niedrigere Verwaltungseinheit oder gegen irgendeine Körperschaft des öffentlichen Rechts für zuständig zu erklären und die Gerichtsbarkeit auszuüben, vorausgesetzt, daß

a. der Geldanspruch nach dem 8. Mai 1945 entstanden und fällig geworden ist; und

b. der Geldanspruch sich weder direkt noch indirekt auf die Alliierten Streitkräfte, einschließlich der Militärregierung, noch auf Handlungen, die von diesen vorgenommen oder Anweisungen, die von diesen gegeben wurden, bezieht; und

c. der Geldanspruch sich weder direkt noch indirekt auf Verbindlichkeiten des Deutschen Reiches oder auf Forderungen gegen dieses, einschließlich Pensionen, Bezüge

\*) Ausgabe A, Seite 7